

## LATITUDES : UN PROJET RADIOPHONIQUE AUTOUR DE L'ÉGALITÉ DES GENRES

---

« Si j'étais un homme, si on inversait les rôles » - Chilla

**Les élèves de 306 du collège Saint-Yves – Le Likès ont participé à un projet radiophonique autour de l'égalité des genres, projet proposé et nourri par Jeanne Jeanneau Blanchard - chargée d'éducation aux médias et salariée de la radio *Transistoc'h* anciennement *Radio Evasion* (Association pour la Favorisation de l'Expression Radiophonique) installée au Faou. Jeanne collabore depuis quelques années déjà avec Nathalie Hourmand, professeure documentaliste, interlocutrice privilégiée entre Jeanne et les professeurs du collège.**

Accompagnées par Jeanne, la classe de 306 du collège, une classe de Pologne et une classe du Maroc devaient travailler à tour de rôle à la création de plusieurs formats - chronique musicale, carte postale sonore du futur, interview... - qui composeraient une émission complète sur la perception de l'égalité entre les femmes et les hommes par les jeunes autour du monde. Une rencontre entre les classes devait avoir lieu en visioconférence avant la diffusion de l'émission à l'antenne (100.4FM) et sur Internet. Malheureusement, le projet n'a pas pu aboutir avec la classe du Maroc.

Le 26 septembre dernier, Jeanne et Audrey sont venues présenter aux élèves la radio locale *Transistoc'h* et l'émission *Latitudes*. Lors de cette première séance et pour un premier contact avec la radio, quelques élèves volontaires ont été enregistrés sur ce qu'était pour eux l'égalité des genres et comment ils et elles imaginaient la situation dans les autres pays participants. Après une présentation de différents formats radiophoniques, les élèves se sont répartis : deux chroniques présentant une personnalité du pays qui a agi pour l'égalité des genres ; une chronique musicale sur une chanson illustrant les inégalités - les élèves ont choisi celle de Chilla, "Si j'étais un homme" - ; une interview à hauteur d'élèves pour savoir comment cette égalité était prise en compte dans l'établissement ; une carte postale sonore du futur ; un flash info du passé. Les séances se sont déroulées au CDI.

En attendant la rencontre avec les élèves de 4e de Varsovie, Jeanne a proposé aux élèves d'élaborer un jeu radio à l'image du jeu des 1000 euros diffusé du lundi au vendredi sur *France Inter* pour enrichir plus encore leur réflexion. Les élèves se sont plus particulièrement penchés sur la condition des femmes en Bolivie, en Argentine, au Maroc, en Algérie, au Sénégal, au Bénin, au Rwanda, à Madagascar, en Turquie, en Iran, en Afghanistan, au Népal, en Inde, en Thaïlande et en Indonésie. Ils ont élaboré des questions à choix multiples sur des sujets divers : tenues vestimentaires, participation des femmes au gouvernement, peines encourues pour agressions, mariages forcés, écart salarial, politique de l'enfant unique...

Le projet a aussi été l'occasion pour les élèves d'aborder des sujets d'actualité : le consentement, le droit à l'avortement, le procès de Mazan, le mouvement TradWife, la réforme de la Moudawana - code de la famille au Maroc, les attaques sur l'apparence dont sont victimes certaines actrices et certains acteurs, l'influence des réseaux et de l'éducation...

En parallèle, Monsieur Alexandre Marzin de la chaîne l'association TGB (Télévision Générale Brestoïse) a rencontré Jeanne Jeanneau Blanchard et trois élèves de la classe - Salomé, Aleesha et Ethel - pour recueillir leurs réflexions et mettre en lumière le projet *Latitudes* dans l'émission « On n'est pas des moutons », émission diffusée le 25 février dernier.

Jeudi 6 mars, les élèves de 306 et les élèves de 4e du collège trilingue de Varsovie se sont rencontrés en visioconférence pour échanger sur leur quotidien.

Nous remercions Jeanne pour ce projet qui a permis aux élèves d'enrichir leurs connaissances et de développer leur esprit critique à travers des rencontres et des échanges constructifs.

Céline Balannec, professeure de Français